

AL SR. PRESIDENTE DEL PLENO

Doña Miren Albistur Garmendia, Portavoz del grupo Popular, al amparo del vigente artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta para su tratamiento en Pleno la siguiente MOCION a consecuencia de la Interpelación substanciada ante la Comisión de Espacio Público. Obras Y Servicios Urbanos, celebrada el día 19 de Septiembre de 2016, relativa a la movilidad en San Sebastián este verano.

JUSTIFICACION

Los datos turísticos de este verano en San Sebastián han sido extraordinarios. La afluencia de visitantes ha superado muchas expectativas y sigue poniendo en el mapa a San Sebastián como destino turístico importante, debido a sus innumerables encantos, a un mejor contexto económica a nivel global, y a la situación de normalidad que ha traído el fin del terrorismo desde hace unos años a nuestra sociedad.

La llegada masiva de visitantes supone una muy buena noticia para la economía de nuestra ciudad –capital turística de Euskadi-, genera recursos y ofrece la posibilidad de crear más puestos de trabajo para atender la demanda de las necesidades que plantean, sobre todo, los meses de mayor actividad.

Sin embargo, no podemos obviar que la llegada de más gente también provoca una serie de desajustes o problemas en una ciudad pequeña como la nuestra, no preparada en muchos aspectos para satisfacer la oferta que puede absorber si se creyera, de verdad, un destino turístico de primer orden a nivel nacional y europeo.

En relación a la movilidad no podemos concluir que el verano haya sido bueno. La llegada masiva de turistas y visitantes en coche a nuestra ciudad (el 61% de quienes nos visitan lo hacen en coche) ha provocado numerosas escenas de colas en los aparcamientos, atascos en numerosas vías el centro de la ciudad, cortes de tráfico –muchas veces, sin advertir-, saturación, etc. A ello hemos de sumar las inapropiadas maniobras de algunos conductores que no contribuyen, precisamente, a mejorar las cosas.

A principio de verano el Equipo de Gobierno puso en marcha una serie de medidas para paliar, en la medida de lo posible, los previsibles problemas que el trágico iba a deparar el presente verano en la ciudad, como así ha sido. Entre esas medidas, el Departamento de Movilidad explicaba que se iban a ubicar este verano siete aparcamientos gratuitos, y conectados con líneas de autobús, dentro de un plan de choque para disuadir a los visitantes de entrar en coche al centro de la

ciudad. Las siete ubicaciones han sido: Universidad, Igara, Zuatzu, Miramón, Illumbe, Illumbe 2 y Garbera.

La Concejala Delegada de Movilidad reconoció, en la última Comisión de Espacio Público, que el Equipo de Gobierno no estaba contento del funcionamiento de estos aparcamientos disuasorios como alternativa a la llegada masiva de vehículos al centro de la ciudad, pese a que se habían repartido mapas entre los conductores y se había dispuesto información en Internet. Y que se estudiará mejorar las medidas a adoptar de cara al verano que viene.

Otro problema que se ha sucedido en la ciudad es el debido a la masiva presencia de autocaravanas en la ciudad que, como venimos insistiendo desde inicios del presente mandato con escaso éxito, no tienen suficiente sitio para poder estacionar en condiciones, como en otros destinos turísticos de nuestro entorno, y se generan molestias en la convivencia diaria en la ciudad.

Ya hemos avisando, de sobra, que las cuarenta y cuatro plazas de aparcamiento de autocaravanas dispuestas en Berio son claramente insuficientes, desde hace años, para albergar adecuadamente a las centenas de autocaravanas que viene a San Sebastián en verano. Se calcula que unas 3.000 autocaravanas han llegado a San Sebastián este verano, y debemos cuidar mejor a los usuarios de esta forma de viajar que está en claro auge en todo el mundo.

Esta otra forma de hacer turismo está generando este verano una serie de problemas en diversos puntos de la ciudad que, los conductores de estos vehículos, eligen masivamente para aparcar sus vehículos, en plazas o espacios no acondicionados para los mismos, lo que genera molestias a vecinos y transeúntes. Entre las zonas de la ciudad más afectadas tenemos el propio Berio, Loiola o Sagüés, por poner algunos ejemplos.

En la última Comisión, la Concejala Delegada de Movilidad reconoció la demanda de autocaravanas existente, pero no señaló ningún tipo de medida en orden a paliar la evidente falta de plazas para albergar más vehículos de este tipo en nuestra ciudad, salvo remitir a la oferta privada existente. Según el Equipo de Gobierno, una instalación de este tipo requeriría de una parcela céntrica, bien conectada al transporte público.

En aras de seguir avanzando en la toma de decisiones para solucionar los problemas referidos, es por lo que el Grupo Popular presenta la siguiente **MOCIÓN**:

1.- El Ayuntamiento Pleno de Donostia-San Sebastián insta al Alcalde y al Equipo de Gobierno a que elaboren un informe –y sea puesto a disposición de los grupos municipales y sectores implicados en la movilidad- de cara a mejorar las medidas a adoptar en relación a la movilidad en nuestra ciudad el próximo verano.

2.- El Ayuntamiento Pleno de Donostia-San Sebastián insta al Alcalde y al

Equipo de Gobierno a que, en ese informe, se incluyan medidas para mejorar la utilización de los aparcamientos disuasorios que se dispongan.

3.- El Ayuntamiento Pleno de Donostia-San Sebastián insta al Alcalde y al Equipo de Gobierno a que, en ese informe, se analicen diversas ubicaciones para dar respuesta a la demanda de aparcamiento para autocaravanas en nuestra ciudad.

4.- El Ayuntamiento Pleno de Donostia-San Sebastián insta al Alcalde y al Equipo de Gobierno a que comiencen las gestiones necesarias para que, de cara al verano que viene, los usuarios de navegadores para vehículos y de aplicaciones de telefonía puedan disponer de información sobre la ubicación de los aparcamientos disuasorios que se dispongan en San Sebastián.

En Donostia/ San Sebastián, a 23 de Septiembre de 2016

Miren Albistur Garmendia
Portavoz del Grupo Popular